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Газета для тех, кто любит свой район

Развитие АПК

Оставайтесь с нами
Продолжается подписка на первое полугодие 2019 года. Полугодовой 

комплект районки будет стоить 548 рублей 10 копеек, на три месяца – 
274 рубля 05 копеек, на месяц – 91 рубль 35 копеек. 

Для льготной категории граждан – ветеранов ВОВ, инвалидов I и II 
групп – на 6 месяцев 479 рублей 28 копеек, на три месяца – 239 рублей 
64 копейки, на месяц – 79 рублей 88 копеек при предъявлении документа, 
подтверждающего льготу.

Газету можно также выписать и у нас в редакции, стоить в этом 
случае она будет 282 рубля на полгода. Но это при условии, что за-
бирать подписчики её должны каждый раз самостоятельно. Бызовцы 
и скородумцы газету могут выписать по этой же цене. Редакция будет 
доставлять периодическое издание в магазины этих населённых пунктов 
(в Бызово - «Круиз» по улице Рабочей, и «Родник» по улице Советской; 
в Скородуме в магазин, находящийся по адресу: улица Центральная, 84).

Жителям д. Чёрной и с. Упорово, желающим получать газету с до-
ставкой на дом, стоимость издания на 6 месяцев составит 390 рублей, 
на три месяца – 195 и на месяц – 65 рублей. Обращаться по телефонам: 
3-18-40, 3-14-03 или в редакцию.

Лучший чтец
Весной этого года на региональном этапе VII Всероссийско-

го конкурса юных чтецов «Живая классика» первого места был 
удостоен учащийся Упоровской школы Николай Кравченко 
с произведением Владислава Крапивина «Колыбельная для 
брата». И снова юный чтец победитель! На этот раз Николай 
участвовал в областном этапе чемпионата России по чтению 
вслух «Страница 19», который проходил с 10 по 11 ноября в 
Тюменской областной научной библиотеке. Всего было три 
номинации: российская проза, поэзия и зарубежная проза. 
Жюри оценивало конкурсантов по трём основным критериям: 
беглость чтения, выразительность и артистизм. Весной 2019 
года Николай будет участвовать в чемпионате России по чте-
нию вслух от Тюменской области, который пройдёт в Москве.

Наши юноши первые
В эти же выходные в Тюмени проходили областные соревно-

вания по волейболу среди юношей 2005-2006 г. р. «Тюменская 
детская волейбольная лига». В них принимали участие пять 
команд из городов Тобольска и Тюмени, Тюменского и Упоров-
ского районов, а также команда Школы олимпийского резерва. 
Наши ребята под руководством тренера Сергея Тугозвонова 
заняли первое место. Лучшим игроком соревнований пред-
седатель федерации волейбола Тюменской области Виктор 
Рейн признал нашего земляка Егора Бурова.

Пока упоровцы лидируют
В прошедшие субботу и воскресенье состоялись два тура 

чемпионата области по волейболу среди мужчин, I лига. В них 
лидирует команда из Упоровского района, обыграв спортсме-
нов города Тюмени и Тюменского индустриального института. 
Всего в чемпионате примут участие 11 команд. Нашим земля-
кам осталось сыграть ещё в восьми турах.

Упоровские малыши на «Параде звёзд»
В Тюмени с 10 по 11 ноября прошёл II открытый детский 

региональный конкурс талантов «Парад звёзд». Воспитанники 
Упоровского и Буньковского детских садов участвовали в двух 
номинациях – «Народный вокал и соло» и «Эстрадный танец, 
ансамбль». Дипломами II степени в номинации «Вокальное ис-
кусство» награждены Виктория Лоншакова из Упорово с песней 
«А я чайничала», Елизавета Ефимова из Буньково с песней 
«Жил у бабушки коток – раскудрявый животок» и в номинации 
«Хореография» за исполнение танца «Бабки Ёжки» ансамбль 
из Упоровского детского сада «Топотушки» (Дарья Печёркина, 
Татьяна Крикун, Ольга Томилова и Дана Галиаскарова).

Кто поедет на Кремлёвскую ёлку
В соответствии с поручением президента РФ во всех фе-

деральных округах формируются списки счастливчиков, 
которые 26 декабря посетят общероссийскую новогоднюю 
ёлку в Государственном Кремлёвском дворце. Ребята отби-
раются по следующим критериям: возраст 8–13 лет; из со-
циально-незащищённых, многодетных, замещающих семей; 
дети военнослужащих и сотрудников правоохранительных 
органов, участников боевых действий; сироты; отличники 
учёбы, победители и призёры международных, всероссийских 
и региональных конкурсов и олимпиад. На Упоровский район 
выделена квота на двух человек. В этом году президентскую 
ёлку посетят Надежда Грязнова из Упорово и Антон Бауэр из 
Суерки. Ребята были отобраны коллегиально и объективно 
комитетом образования с учётом всех их достижений.

Подготовила Марина МЕДВЕДЕВА.

В этом году аграриями Упо-
ровского района произведено 
более 137 тысяч тонн зерно-
вых и зернобобовых, более 19 
тысяч тонн овощей и почти 90 
тысяч тонн картофеля. Наи-
больший вклад в районный 
урожай вносит ООО «Агро-
фирма КРиММ». О том, как 
земледельцам предприятия 
удаётся добиваться высоких 
показателей производства 
даже в неблагоприятные по 
погодным условиям годы, нам 
рассказал генеральный дирек-
тор Геннадий РязАНОВ.

– Геннадий Александрович, 
вот и подошёл к концу сель-
скохозяйственный год, как 
оцениваете его итоги?

– Показатели за 2018 год су-
щественные, уже сейчас можно 
отметить, что у нас есть зна-
чительная динамика роста. Мы 
вырастили рапс, овощи, 32 ты-
сячи тонн продовольственной 
пшеницы. Объёмы сбора кар-
тофеля второй год превышают 
показатель 100 тысяч тонн. Всего 
мы получили 160 тысяч тонн 
продукции. 

– Что касается финансовых 
показателей, нет ли проблем 
со сбытом?

 – Продовольственную пшени-
цу мы начали активно продавать. 
Несколько лет нам не удавалось 
договориться о сотрудничестве 
с ялуторовским предприятием 
«Юнигрэйн», а в этом году на-
ми подписаны два контракта с 
этим переработчиком на 10 000 
тонн поставки сырья каждый. 
Их выполнение позволит нам 
заработать порядка 200 милли-
онов рублей. Что касается фи-
нансовых результатов, хотелось 
бы обозначить существенную 
динамику роста«Агрофирмы 
КРиММ» за последние пять лет. 
Соотношение выручки 2017-го к 
2013 году составляет 195 процен-

Главный успех -
создание коллектива

тов, другими словами, за пять 
лет мы увеличили производство 
в два раза. Динамика сохраня-
ется и нынче. По итогам девяти 
месяцев мы получили прирост 
производства на 20 процентов. 
Если получится всё, что мы заду-
мали – запустим завод, научимся 
производить и продавать новую 
продукцию, то рост продолжится 
и в следующем году. 

– Сейчас «КРиММ» ведёт 
строительство завода по пе-
реработке картофеля мощ-
ностью 30 000 тонн. Когда 
он будет запущен и сколько 
человек там планируется тру-
доустроить?

– Строительная часть у нас за-
вершена на 90 процентов. В кон-
це ноября приходят последние 
15 грузовиков с оборудованием 
из Голландии. В феврале оно 
будет смонтировано и начнутся 
пуско-наладочные работы. Что 
касается штатного расписания, то 
на переработке картофеля будет 
задействовано 40-45 человек. 
Основной продукт, который мы 
планируем выпускать, – очи-
щенный картофель «фреш-карт». 
Сюда входят несколько опций: 
очищенный, шарики, различные 
нарезки, пастеризованный и 
готовый к употреблению овощ 
в упаковке по 300-400 граммов. 
Это как раз то, что востребовано 
в Европе, в Москве и Московской 
области. Сейчас в России активно 
развивается переработка кар-
тофеля. Недавно запущен завод 
по производству картофеля фри 
предприятием «Лэм Уэстон Белая 
Дача» в Липецкой области, посто-
янно увеличивает производство 
чипсов «Лейс» подразделение 
«Фрито  Лей  Мануфактуринг» 
компании «Пепсико», которой 
мы поставляем элитные семена. 
Но конкретно такого продукта, 
который собираемся в больших 
объёмах производить мы, в на-
шей стране пока не выпускалось. 

– Сказались ли сложные по-
годные условия этого лета на 
урожайности, выращиваемых 
вами культур?

– Мы стараемся возражать 
природе. В последние годы нами 
сделано многое для улучшения 
качества почв, ежегодно в зим-
ний период вывозим на поля 
300 000 тонн торфа, орошение 
организовано на всех участках 
с картофелем и овощами. Мы 
минимизируем риски для полу-
чения стабильного результата. 
Можно сказать, что в этом году 
был природный сбой, когда до 
середины июня температура не 
поднималась выше девяти гра-
дусов. Часть урожая по картофе-
лю мы, конечно, недополучили, 
а по овощам результаты мало 
чем отличаются от предыдущих 
лет. 

Эти достижения – заслуги 
наших работников. И здесь я 
должен сказать, что главный 
успех за последние пять лет – 
создание коллектива, которому 
можно ставить серьёзные про-
изводственные задачи, а он 
способен их выполнить. Думаю, 
что с такой командой у нас есть 
серьёзные перспективы раз-
вития.

–  В этом году вы выращива-
ли сою. Считаете ли, что экс-
перимент по её производству 
был удачным, будете продол-
жать ею заниматься? 

– Год выдался не совсем хо-
роший для такой теплолюбивой 
культуры, но по сое мы получили 
урожайность около 13 центнеров 
с гектара. У меня в обороте есть 
такой полуэкономический тер-
мин: «отдача одного гектара», 
так вот, этот показатель по сое 
нас устраивает. Её мы относим к 
интенсивным культурам, поэто-
му будем продолжать завозить и 
пробовать новые сорта. 

записала Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Пока строится новый завод, продукцию линейки «фреш-карт» производят в небольшом цехе.
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Закон и порядок Наши интервью

Осень ещё не уступает 
права, но температура воз-
духа уже не хочет подни-
маться выше ноля. Как 
подготовился наш район к 
зиме, что было сделано в 
части тепло- и водоснабже-
ния, рассказал председатель 
комитета жилищно-комму-
нальной политики район-
ной администрации Юрий 
ПИГИН:

- О подготовке в части те-
плоснабжения мы расска-
зывали ещё в конце лета. В 
августе-сентябре все работы 
были завершены. Например, 
заменён газовый котёл в п. 
Емуртлинском по ул. Нохрина, 
обогревающий ДК, спортзал и 
детский сад, и газовый котёл 
в Масалях, обогревающий  
спортзал. Выполнен ремонт 
водоподготовительного обору-
дования в Центральной котель-
ной с. Упорово, что обеспечит 
более долгосрочную работу 
котельного оборудования, а 
также отремонтирован один из 
водогрейных котлов. 

Решение о начале отопи-
тельного сезона принимается 
муниципалитетом с учётом 
погодных условий. В этом году 
наши котельные согласно по-
становлению главы района за-
пустили работу тепловой сети 
11 сентября. 17 октября район 
прошёл комплексную провер-
ку Ростехнадзора и одним из 
первых в своей зоне получил 
паспорт готовности.

В части водоснабжения в 
этом году также сделано не-
мало.

Самые крупные участки 
водопроводных сетей были 
отремонтированы в Масалях 
по ул. Шоссейной (532 метра), 
в с. Упорово на отрезке от ул. 
Каратаева до ул. Энергетиков 
(370 метров), а также от ул. 
Володарского до ул. Б. Янти-
мирова (150 метров). Выпол-
нен ремонт водопроводной 
ветки длиной 127 метров от 
ул. Берёзовой до ул. Нохрина 
в п. Емуртлинском, а также 
ремонт трёх участков водопро-
вода в с. Пятково по улицам 

Зима приближается. 
К встрече с ней 

системы ЖКХ готовы

Служба участковых уполно-
моченных полиции относится 
к числу старейших в системе 
ОВД. 17 ноября в России отме-
чается их профессиональный 
праздник, который приурочен 
к утверждению «Инструкции 
участковому надзирателю» 
17.11.1923 г. Это и стало на-
чалом формирования в Со-
ветском Союзе подразделения 
участковых.

 В своё время экс-министр вну-
тренних дел России Рашид Нур-
галиев отметил значимость этой 
службы, назвав её фундаментом 
для органов внутренних дел.

А ведь и правда, в обязанности 
участковых уполномоченных 
полиции входит обеспечение 
общественного порядка и обще-
ственной безопасности граждан, 
предупреждение и пресечение 
административных правонару-
шений и преступлений, выявле-
ние и раскрытие преступлений, 
профилактическая работа с 
населением, в частности, с мо-
лодёжью, людьми, ведущими 
асоциальный образ жизни. Сло-
вом, спектр обязанностей ши-
рок, и даже, порой, неограничен 
какими-то рамками. 

В Упоровском отделении 
участковых уполномоченных по-
лиции и по делам несовершен-
нолетних в штате 15 сотрудни-

15 ноября Всемирный день 
отказа от курения. Всем дав-
но известно, что эта пагуб-
ная привычка наносит непо-
правимый вред организму 
человека, и чем больше он 
курит, тем выше вероятность 
развития у него различных 
тяжёлых заболеваний, в том 
числе онкологии. 

У курящих людей снижается 
умственная работоспособность, 
понижается иммунитет. Раз-
личают три стадии: первая – 
начальная, психологическая, 
когда ещё нет привязанности к 
сигаретам, нет систематического 
употребления; вторая – хрони-
ческая, психофизическая, когда 
утрами тянет затянуться, при 
этом появляется кашель, скачет 
давление, появляются проблемы 
со сном, курить хочется посто-
янно; третья – поздняя, физио-
логическая, человек может за 
один раз выкурить несколько 
сигарет, становится тревожным, 
раздражительным, появляется 
забывчивость, у него пропа-
дает аппетит. Самые тяжёлые 
последствия – это сосудистые 
патологии. Избавиться от этой 
пагубной привычки довольно 
сложно, но врачи-наркологи 
лечат больных различными пре-
паратами и применяют нетра-
диционные методики. В нашем 
районе таким больным помогает 
врач психиатр-нарколог В. М. 
Томилов. А в целях профилак-
тики он проводит беседы о вреде 

Официально

РЕШЕНиЕ
«07» ноября 2018 г. с. Упорово № 197

О внесении изменений в Решение Думы Упоровского муници-
пального района № 25 от 30.10.2009 г. «Об утверждении Генераль-
ных планов сельских поселений Упоровского муниципального 
района Тюменской области, Правил землепользования и застрой-
ки сельских поселений Упоровского муниципального района Тю-
менской области и Схемы территориального планирования Упо-
ровского муниципального района Тюменской области»

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федера-
ции, Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской Федера-
ции», руководствуясь Уставом Упоровского муниципального района, 
Дума решила:

1. Внести изменения в Решение Думы Упоровского муниципально-
го района № 25 от 30.10.2009 г. «Об утверждении Генеральных планов 
сельских поселений Упоровского муниципального района Тюменской 
области, Правил землепользования и застройки сельских поселений 
Упоровского муниципального района Тюменской области и Схемы 
территориального планирования Упоровского муниципального райо-
на Тюменской области»:

- Генеральные планы Видоновского, Бызовского, ингалинского, 
Коркинского, Чернаковского сельских поселений Упоровского муни-
ципального района Тюменской области изложить в новой редакции 
в соответствии с приложением 1 к настоящему решению (размеще-
но на официальном сайте Упоровского муниципального района в 
сети интернет по адресу: https://uporovo.admtyumen.ru/mo/Uporovo/
government/Duma/NPA.htm);

- Правила землепользования и застройки Видоновского, Бызовско-
го, ингалинского, Коркинского, Чернаковского сельских поселений 
Упоровского муниципального района Тюменской области изложить в 
новой редакции в соответствии с приложением 2 к настоящему реше-
нию (размещено на официальном сайте Упоровского муниципального 
района в сети интернет по адресу: https://uporovo.admtyumen.ru/mo/
Uporovo/government/Duma/NPA.htm).

2. Настоящее решение подлежит опубликованию в газете «Знамя 
правды» и вступает в силу с момента опубликования. 

Председатель Думы Н. А. Ершова.

Кирова, Нагорной и Совет-
ской, общая протяжённость 
которых составляет 102 метра. 
Отремонтированы с углубле-
нием трубопровода проблем-
ные участки водопровода в п. 
Емуртлинском по ул. Нохрина 
и в с. Крашенинино по ул. 40 
лет Победы. Такая их укладка 
на глубину ниже точки про-
мерзания земли необходима, 
чтобы обеспечить бесперебой-
ную работу, участки не должно 
«перехватить» холодом. В 
начале года методом эрлифта 
проведено восстановление 
дебета двух скважин в с. Бунь-
ково. В июне был произведён 
ремонт водонапорной башни 
в п. Емуртлинском по ул. Мо-
лодёжной. На центральном во-
дозаборе в Упорово выполнен 
ремонт павильона скважины 
и подключение скважины к 
водопроводной сети. Подходят 
к концу работы по ремонту 
системы автоматизации по-
дачи воды. 

Одними из последних работ 
в этом году стали ремонт во-
допровода в с. Скородуме, ко-
торый снабжает водой здание 
детского сада и школы, ремонт 
водогрейного оборудования в 
общественной бане райцентра.  
К настоящему времени весь 
объём мер по приведению 
водопроводных сетей в надле-
жащее состояние, запланиро-
ванный на этот год, выполнен. 
их общая протяжённость по 
району составляет 53,5 кило-
метра, из них ветхими оста-
ются лишь 4.

Ирина КУРГУЗОВА.

Участковый всегда на передовой

ков: начальник подразделения, 
12 участковых уполномоченных 
и два инспектора по делам несо-
вершеннолетних. Данная служба 
– самая многочисленная в струк-
туре полиции. Каждый участко-
вый отвечает за прикреплённую 
за ним территорию, которая 
может объединять населённые 
пункты разных поселений. На-
пример, приходится курировать 
сёла Липиху и Ингалинское, 
Буньково и Скородум и другие.  

К одним из лучших участков в 
районе относится Суерский, за 
ним закреплён участковый упол-
номоченный полиции, капитан 
Александр Григорьев. 

Работать в органах внутренних 
дел Саша мечтал ещё со школь-
ной скамьи. И после окончания в 
2007 году Суерской школы у него 
даже не было сомнений, куда 
поступать. Однозначно – Тю-
менский юридический институт 
МВД России.

Направление его обучения 
– административная деятель-
ность, поэтому работа участ-
кового для него стала хорошей 
практикой. После окончания 
вуза Александру Владимировичу 
в Упоровском отделе полиции 
предложили Суерскую террито-
рию, предоставив при этом слу-
жебное жильё и машину, которая 
позволяет быть мобильным и 
незамедлительно реагировать 

на поступающие от граждан 
сообщения. А ведь ему надо 
преодолевать путь не только в 
близлежащую Тютрину, но и в 
Губину и Старую Шадрину.

Бывают случаи, когда прихо-
дится сталкиваться с семейными 
скандалами, и задача участко-
вого попытаться их мирно раз-
решить. Он знает в лицо всех, 
кого относят к категории асо-
циальных (пьяницы, дебоширы, 
хулиганы). Профилактическая 
работа с ними позволяет из-
бежать каких-либо инцидентов. 

Хорошую помощь в поддержа-
нии правопорядка Александру 
оказывают народные дружин-
ники. Всюду успеть, всем помочь 
– девиз участкового, а между тем 
есть ещё и семья, которая желает 
чаще видеть дома мужа и папу 
(у Александра в мае этого года 
родилась дочь Анастасия). Но 
служба предполагает свой режим 
работы: в любое время суток, в 
будние, выходные и празднич-
ные дни надо быть готовым к 
выполнению профессиональ-
ного долга.

А он ещё он находит свобод-
ные минуты, чтобы участвовать 
в общественной жизни села, за-
ниматься спортом. Он гиревик, 
играет за суерскую команду в 
хоккей, футбол, имеет награды 
за призовые места.

В 2016 году Александр Влади-
мирович участвовал в конкурсе 
профмастерства среди участко-
вых уполномоченных полиции 
Тюменской области и занял тре-
тье место, за что ему начальник 
Управления МВД ТО вручил гра-
моту. Буквально неделю назад на 
празднике, посвящённом Дню 
сотрудника органов внутренних 
дел МВД России, он получил 
медаль «За отличие в службе» III 
степени.

В настоящее время А. В. Григо-
рьев выполняет обязанности на-
чальника отделения участковых 
уполномоченных полиции и по 
делам несовершеннолетних и в 
преддверии праздника поздрав-
ляет своих коллег с Днём участ-
кового, желает всему личному 
составу и ветеранам службы 
здоровья, оптимизма, уверен-
ности в завтрашнем дне, мира и 
благополучия.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора. 

Наше здоровье 

Сами не курим и вам не советуем

курения с учащимися школ. 
Василий Михайлович считает: 
«Лучше совсем не пробовать, а 
если начали курить, то бросайте 
и желательно в молодом воз-
расте, потому как, чем больше 
стаж курильщика, тем больше 
вероятности приобрести он-
кологическое заболевание или 
гангренозные изменения, при 
которых отнимают пальцы ног и 
рук, да и сложнее избавиться от 
этой пагубной привычки».

Пропаганду против курения в 
нашем районе ведёт не только 

В. М. Томилов, но и ребята из 
ЦРМП. По традиции 15 ноября 
волонтёры Центра реализации 
молодёжных программ на ули-
цах Упорово провели акцию 
«Меняем сигареты на конфеты». 
Они подходили к прохожим, 
рассказывали о вреде никотина, 
вручали им листовки и обмени-
вали сигареты на чупа-чупсы. 
После окончания акции все 
табачные изделия, вымененные 
на сладости, были уничтожены.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Юрий Алексеевич Пигин.

Девиз суерского участкового Александра Григорьева: 
«Всюду успеть, всем помочь».

Волонтёры обменивают сигареты на чупа-чупсы 
у продавца магазина «Эльдорадо».
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